



RECOMENDACIONES EN MATERIA VETERINARIA

En Madrid, a 5 de mayo de 2023

Habiendo sido identificados casos de rinoneumonitis equina (EHV-4), y un posible foco de influenza equina en la zona de Zaragoza, nos ponemos en contacto con vosotros de cara a recomendar una serie de actuaciones tendentes a la minimización del riesgo de difusión y contagio en las próximas competiciones.

En este sentido, y en aplicación de los protocolos ya implementados ante la identificación de posibles focos de infección se recomienda:

- Recordatorio sobre la obligatoriedad de portar la **guía sanitaria veterinaria** oficial correctamente rellena.
- **Control de temperaturas** durante los **tres días previos** a la competición a presentar a la llegada al concurso, así como toma de las mismas **durante la competición**: <https://rfhe.com/wp-content/uploads/2021/04/3.-Hoja-de-registro-de-temperatura.pdf>
- Presentación del **modelo de declaración responsable de salud del caballo** para la participación en competiciones nacionales: <https://rfhe.com/wp-content/uploads/2021/04/Modelo-de-Declaracion-Responsable-de-Salud-del-Caballo.pdf>
- **Control veterinario a la llegada** de los caballos con toma de temperatura rectal.
- **Agrupación de caballos** en boxes por autonomías o grupos geográficos en la medida de lo posible.
- Agrupación de aquellos caballos provenientes de la **Comunidad de Aragón** en la zona más aislada y menos transitada de las instalaciones.
- Así como cualesquiera otras tendentes a la minimización del riesgo de contagio.